



Städtisches Klinikum, Postfach 6280, 76042 Karlsruhe  
Stabsstelle Unternehmenskommunikation

## Stabsstelle Unternehmenskommunikation

### Referent

Oliver Stilz  
Tel. 0721 974-1137  
oliver.stilz@klinikum-karlsruhe.de  
oeffentlichkeitsarbeit@klinikum-karlsruhe.de

Internet: [www.klinikum-karlsruhe.de](http://www.klinikum-karlsruhe.de)

Ihre Nachricht

Unsere Nachricht  
UK/OS

Datum  
14.02.2025

### Pressemitteilung

## Neues interdisziplinäres Team versorgt Patientinnen und Patienten mit Tumorerkrankungen am Klinikum Karlsruhe

*Seit Januar bietet das Klinikum Karlsruhe eine neue und hochmoderne ambulante spezialfachärztliche Versorgung (ASV) für Patientinnen und Patienten mit Tumoren im Magen-Darm-Trakt und in der Bauchhöhle an. Mit diesem Angebot wird eine ganzheitliche, interdisziplinäre Behandlung durch Fachärztinnen und Fachärzte unterschiedlicher Disziplinen ermöglicht, die speziell auf die Bedürfnisse von Menschen mit komplexen onkologischen Erkrankungen zugeschnitten ist. Ziel ist es, den Patientinnen und Patienten eine optimale Betreuung zu bieten.*

Das ASV-Team am Städtischen Klinikum Karlsruhe besteht aus mehr als 40 spezialisierten Fachärztinnen und -ärzten, die alle über langjährige Erfahrung in der Behandlung von Krebspatientinnen und -patienten verfügen. Zu den beteiligten Disziplinen im Kernteam gehören die Gastroenterologie, die Allgemein- und Viszeralchirurgie, die Strahlentherapie sowie die Hämatologie und Onkologie.

„Unser ASV-Team vereint niedergelassene Fachärzte aus der Region und Mediziner im Klinikum Karlsruhe, die eng zusammenarbeiten und ihr Fachwissen optimal miteinander verknüpfen, um für jede Patientin und jeden Patienten eine maßgeschneiderte Behandlung zu entwickeln“, erklärt Dr. Margarethe Schmier, Oberärztin für Innere Medizin, Hämatologie und Onkologie an der Medizinischen Klinik III am Klinikum Karlsruhe und Leiterin des ASV-Teams. „Mit der ambulanten spezialfachärztlichen Versorgung schaffen wir eine umfassende, interdisziplinäre Behandlung, die es uns ermöglicht, den Patientinnen und Patienten in jeder Phase ihrer Therapie bestmöglich zu begleiten.“ Unterstützt wird das Kernteam durch weitere



Fachbereiche, zum Beispiel die Radiologie oder die Psychiatrie, auf deren Expertise bei Bedarf zurückgegriffen werden kann.

Die neue Versorgungseinheit ergänzt damit die erstklassige Versorgung für Krebspatientinnen und -patienten am Klinikum Karlsruhe. Zuletzt hat die Deutsche Krebsgesellschaft (DKG) die Klinik für Allgemein- und Visceralchirurgie am Klinikum Karlsruhe für ihre Zentren zur Behandlung von Pankreas-, Magen- und Analkarzinom zertifiziert. Zusätzlich zu dem bereits seit Jahren anerkannten Darmkrebszentrum wurde die Klinik zudem übergreifend als Visceralonkologisches Zentrum ausgezeichnet.

Weitere Informationen zur ASV-Versorgung gibt es im auf den Internetseiten des Klinikums Karlsruhe.